
 

 

 

Società Italiana della Tecnologia dell’Architettura 
Consiglio Direttivo SITdA  

Verbale n. 12 del 08/02/2019 
 
 
 
 

ll Consiglio Direttivo SITdA è convocato Il giorno 08.02.2019 alle ore 10.30, presso la Presidenza di 

Architettura - Via Gianturco 2, Roma (7° Piano) 

 
Sono presenti 
 
Componenti del CD della SITdA    

Prof. Maria Teresa Lucarelli (Presidente) 

Prof. Ernesto Antonini 

Prof. Eliana Cangelli 

Prof. Valeria D’Ambrosio 

Prof. Laura Daglio 

Prof. Pietromaria Davoli 

Prof. Massimo Lauria 

Prof. Elena Mussinelli 

Prof. Massimo Perriccioli  

Prof. Sergio Russo Ermolli 

Prof. Fabrizio Tucci 

 

Assenti giustificati proff. Ernesto Antonini, Laura Daglio 

Su invito è presente dalle ore 12 il prof. Roberto Bologna. 

 
Il Presidente prof.ssa Maria Teresa Lucarelli alle ore 10.30 dichiara aperta la seduta e dà lettura 

dell’ordine del giorno: 

 
ore 10.30-13.30  
1. Comunicazioni  
2. Approvazione del verbale precedente  
3. Gestione finanziaria SITdA  
4. Campagna Iscrizioni 2019  
5. TECHNE:  

• Stato delle attività  

• Ratifica nuovo contratto FUP  

• Serie Speciale 2: presentazione proposta  
6. Presentazione Manifestazione/ Assemblea 2019 a Firenze  
 



 

 

 

ore 14.30-18.00  
7. Attività Convegnistica SITDA  

• Pubblicazione Convegno ProPro SITdA  

• Convegno Internazionale 2020: stato di avanzamento e piano di lavoro  
 
8. Attività Delegati:  

• Borsa Fondazione Sviluppo Sostenibile  

• Workshop Made expo 2019: stato dei lavori  

• Aggiornamento sulle attività dei Cluster  
 
9. Eventuali e varie  
 
Sul punto 6) relazionerà il Prof. Roberto Bologna, Sede di Firenze, invitato dal Presidente.  
 
Si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 
 
 

1. Comunicazioni  
Il Presidente comunica che il 18.2.2019, insieme ai delegati ai rapporti con ANVUR, CUN e CUIA, 
parteciperà ad un incontro promosso dal prof. Durbiano che si svolgerà tra le Società scientifiche 
ProArch, SIU e SIRA per istruire un documento da presentare ai soggetti competenti con il quale 
richiedere che i Dipartimenti che operano nel campo della progettazione possano svolgere attività 
professionale.  
Il Presidente comunica inoltre che la Segreteria SITdA invierà una comunicazione a tutti i soci sulle 
modalità di recupero dei codici di TECHNE – ISSN online, DOI, Scopus e WOS - per garantire la 
massima visibilità e completezza delle informazioni in previsione della prossima VQR.  
 

2. Approvazione verbale precedente  
Il Presidente pone in approvazione il verbale delle sedute precedenti: verbale n.11 del 12.11.2018. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

3. Gestione finanziaria SITdA  
Il tesoriere, prof. Massimo Lauria, pone all’attenzione del Direttivo una prima riflessione sui dati 
consuntivi riferiti al 2018 e su quelli previsionali per il 2019. 
Seguono le tabelle analitiche riferite alle entrate (consuntivo 2018/previsione 2019) e alle uscite 
(consuntivo 2018/previsione 2019). 
I relativi contenuti sono oggetto di ampia discussione da cui derivano le direttrici di previsione per 
il 2019 da trasferire al consulente ai fini della redazione dei bilanci (allegato 1). 
Alla luce dell’ampia discussione sull’opportunità di quotare la rivista TECHNE il Presidente propone 
al Consiglio che la prof. Cangelli, in qualità di membro del Consiglio nonché del Board, affianchi il 
Presidente e il Tesoriere per istruire tale processo. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
 
 



 

 

 

4. Campagna Iscrizioni 2019  
Il prof. Russo Ermolli illustra la nuova procedura online per le nuove iscrizioni e i rinnovi SITdA esito 
del lavoro congiunto con Raffaele Catuogno. In fase di iscrizione sarà possibile spuntare 
l’appartenenza al settore ICAR 12 o ad altro settore, il ruolo strutturato o non strutturato, e per 
tutte le iscrizioni di non strutturati ICAR 12 dovrà essere allegato un curriculum. Il Consiglio chiede 
di inserire anche la voce “altro” per l’iscrizione di eventuali professionisti.  
Nella comunicazione della Segreteria dovrà essere ricordato che in base al Regolamento Attuativo, 
le iscrizioni dovranno essere effettuate entro il 30 aprile 2019 e che eventuali soci già iscritti per il 
2019 dovranno compilare ugualmente il format. 

 
5. TECHNE 

Stato delle attività e Ratifica nuovo contratto FUP  
Il Presidente relazione in merito alle principali condizioni contrattuali concordate con la FUP. Il 
contratto prevede un addendum che ha scadenza 2021 e che sarà applicato ai numeri 19 e 20, che 
successivamente potrà essere rimodulato. È stato concordato un numero massimo di contributi pari 
a 24-26. Ogni numero sarà stampato in 280 copie complessive con servizio di distribuzione in Italia 
e all’estero per un totale di 5400 € a numero. Nell’addendum viene inoltre modificata la modalità 
di pagamento alla FUP che non sarà più con il sistema di pay charge in quanto gli autori pagheranno 
direttamente alla SITdA. In tal modo verrà eliminato all’autore il costo dell’iva.  
A seguito di una ampia discussione il Presidente, sintetizzando le posizioni espresse dai membri del 
Consiglio, propone l’aumento delle quote per la pubblicazione sulla rivista a 200 € per i soci e a 280 
€ per i non soci. Le quote si intendono comprensive di iva.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
Serie Speciale 2: presentazione proposta  

Il Presidente pone all’approvazione la proposta pervenuta dalla prof. Ingrid Paoletti per il numero 
speciale 2020 sul tema Architettura e scenari futuri che si allega al presente verbale (allegato 2).  
Il prof. Tucci comunica la disponibilità a rimandare al numero speciale 3 la richiesta formulata dalla 
Fondazione Sviluppo Sostenibile.  
Il Consiglio incarica la prof. Mussinelli di collaborare con la prof. Paoletti per chiarire la struttura del 
numero speciale nonché per definire la composizione del board integrativo. Inoltre la prof. Paoletti 
dovrà interfacciarsi con l l’Editor in Chief e la redazione per concordare la tempistica del numero 
speciale rispetto al numero 20.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
6. Presentazione Manifestazione / Assemblea 2019 a Firenze 

Il prof. Bologna su invito del Presidente presenta la proposta formulata dalla sede di Firenze 
sull’iniziativa relativa alla Giornata di studi e all’Assemblea SITdA 2019 precisando gli obiettivi e 
l’organizzazione delle giornate, così come riportato nel documento inviato al Consiglio Direttivo e 
parte integrante del presente verbale (allegato 3). L’iniziativa rappresenta una opportunità per 
formulare una riflessione sul contributo che la Tecnologia dell’architettura può fornire al progetto.  
Il prof. Davoli suggerisce che la scheda di indagine da sottoporre alla comunità scientifica della 
Tecnologia dell’Architettura sulla percezione del significato e sul ruolo della tecnologia 
dell’architettura nell’ambito del progetto, della ricerca e della formazione sia snella. Il report delle 



 

 

 

parole chiave rilevate dalla scheda di raccolta dati dovrà essere oggetto di confronto durante la 
giornata di studio.  
Il Presidente richiede che le date dell’Assemblea siano preferibilmente il 13 e 14 giugno in luogo del 
12 e 13 giugno proposte dalla sede di Firenze. Il prof. Russo Ermolli sottolinea che la raccolta e la 
sistematizzazione dei dati rilevati potrebbe essere complessa dal punto di vista operativo. Il prof. 
Perriccioli suggerisce l’opportunità di orientare la rilevazione sugli aspetti legati al “cosa fa e in quale 
contesto agisce il tecnologo oggi” in modo da costruire un ragionamento costruttivo sul tema 
proposto.  
Il Presidente chiede al prof. Bologna di fare una ulteriore riflessione alla luce delle considerazioni 
emerse nel Consiglio Direttivo.  
Il Consiglio nomina i proff. Davoli e Tucci, in qualità di membri del Consiglio Direttivo, come 
componenti del Comitato scientifico della Giornata di Studi 2019 a Firenze. 
 

7. Attività Convegnistica SITdA 
Pubblicazione Convegno ProPro SITdA  

La prof. Mussinelli comunica che i testi per la pubblicazione sono in corso di revisione editoriale, 
mentre alcuni contributi su invito sono in corso di consegna. La revisione dei contributi dovrà essere 
completata in modo da inviare a referaggio il libro entro il 31.3.2019. 

 
Convegno Internazionale 2020: stato di avanzamento e piano di lavoro  

Il prof. Perriccioli illustra la proposta dell’inquadramento tematico del Convegno internazionale 
2020 “Il progetto nell’era digitale. Tecnologia, cultura, natura” condiviso con i soci SITdA della sede 
di Napoli e modificata rispetto alla prima versione sottoposta nel Direttivo del 12.11.2018. Il 
documento, parte integrante del presente verbale (allegato 4) si presenta come inquadramento 
tematico aperto da cui potrà configurarsi la call del Convegno la cui data di lancio non dovrà 
superare il 1 maggio 2019. Il documento contempla inoltre il programma delle giornate e la struttura 
di Comitati e Segreterie. 
Dopo ampia discussione sulle tematiche e sulla organizzazione delle giornate il Presidente chiede ai 
membri del Direttivo di inviare entro 10 giorni eventuali osservazioni al documento ricevuto e 
successivamente alla sede di Napoli di elaborare la proposta di call e dei relativi topic. 
 

8. Attività Delegati  
Borsa Fondazione Sviluppo Sostenibile  

Il prof. Tucci in qualità di Presidente della Commissione esaminatrice composta dai proff. Daglio e 
D’Ambrosio comunica che il 5 febbraio 2019 la Commissione ha concluso la valutazione delle 
domande di partecipazione al Bando per una Borsa di studio SITdA 2018. Dopo aver esaminato le 5 
domande pervenute, in base ai criteri fissati dal Bando, la Commissione ha stilato la graduatoria 
finale ed è risultata vincitrice della Borsa la dott.ssa Alessia CARUSO.  

 
Workshop Made expo 2019: stato dei lavori  

La prof. Cangelli mostra il quadro del budget provvisorio delle spese per il Workshop RELIVE parte 
integrante del presente verbale (allegato 5). Riferisce degli esiti dell’incontro intermedio che si è 
svolto a Roma il 25 gennaio nel quale i gruppi hanno avuto modo di confrontarsi. La prof. Mussinelli 
sollecita la preparazione del programma delle giornate e a procedere con gli ultimi inviti dei relatori; 
comunica inoltre che alla chiusura del workshop si procederà alla definizione di una Commissione 



 

 

 

per la valutazione degli esiti e per l’attribuzione del premio SITdA Giovani che sarà consegnato nel 
corso dell’Assemblea 2019. 
 

Aggiornamento sulle attività dei Cluster  
Il Delegato alla ricerca prof. Mussinelli comunica che a fine marzo sarà convocata una riunione dei 
coordinatori dei Cluster con l’obiettivo di formalizzare e coordinare le proposte dei diversi Cluster. 

 
9. Eventuali e varie   

L’Assemblea stabilisce per il prossimo Consiglio Direttivo la data dell’11.4.2019. Esauriti i punti 
all’Ordine del Giorno e non essendoci ulteriori argomenti da discutere, alle ore 17.45, il Presidente 
dichiara chiusa la seduta. 
 

 
Il Presidente 

Maria Teresa Lucarelli 
 Il Segretario 

Valeria D’Ambrosio 
 

 

 

 

   
 


